Fecha: 15-07-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Título: Puchuncaví: legítima defensa hubo en disparos a asaltantes

Pág.: 5 Cm2: 465,5 VPE: \$ 1.119.576 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Puchuncaví: legítima defensa hubo en disparos a asaltantes

POLICIAL. Irrumpieron en la casa de un adulto mayor que les arrebató un arma y los baleó, matando a uno e hiriendo de gravedad a otro. Edil convoca a reunión.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

n delincuente muerto y otro internado en estado de extrema gravedad en el Hospital Gustavo Fricke de Viña del Mar, tras recibir un disparo en la cabeza, fue el resultado de un asalto a la casa de un adulto mayor en el sector de La Chocota, comuna de Puchuncaví. El dueño de casa le logró arrebatar el arma a uno de los asaltantes, y luego les disparó.

Al respecto, el subprefecto Rodrigo Gallardo, jefe de la Brigada de Homicidios de la PDI Valparaíso, detalló que durante la tarde del domingo "por instrucción de Flagrancia del Ministerio Público, se solicitó la concurrencia de La Brigada de Homicidios hasta calle de los Pescadores, esto en el sector de Ventanas de la comuna de Puchuncaví, por un homicidio con arma de fuego. A su vez, también, instruyó concurrir al Hospital Gustavo Fricke, ya que había ingresado una persona lesionada a bala".

TENÍA ANTECEDENTES

Gallardo precisó que "el Laboratorio de Criminalistica y el médi co criminalista lograron establecer que el hombre fallecido corresponde a un chileno de 45 años de edad con antecedentes policiales, el cual, al examen médico criminalista, presenta un impacto balístico en la región del tórax anterior. A su vez, la víctima lesionada, que se encuentra en el Hospital Gustavo Fricke. presenta una herida a bala en su región del cráneo, el cual se encuentra en riesgo vital".

Y agregó que tras recabar relatos de testigos y revisar las cámaras de seguridad del sector, los detectives lograron establecerque "un grupo indeterminado de sujetos, alrededor de seis, ingresan a un inmueble donde intimidan a sus moradores con armas de fuego, y es en este contexto donde un adulto mayor



delincuentes irrumpieron en la casa del adulto mayor de Puchuncaví que mató a uno de ellos

"Fue apercibido por el artículo 26, ya que se está evaluando una legítima defensa privilegiada, conforme a estos antecedentes".

Rodrigo Gallardo Subprefecto PDI, jefe BH Valpo.

"Se ha determinado, inicialmente, que los disparos a dos personas se han generado en un contexto de legítima defensa".

Paula Gutiérrez Seremi de Seguridad (interina)

"Ha llegado mucha gente a vivir acá y el tema de la delincuencia ha incrementado, y también el tema del narcotráfico".

Concejal de Puchuncaví

que era morador de dicho inmueble, se produce un forcejeo y le logra quitar un arma de fuego a uno de los delincuentes. Con la misma arma percuta un número indeterminado de disparos en contra de estos sujetos, y es por ello que resulta uno fallecido y el otro lesionado".

"LEGÍTIMA DEFENSA"

Frente a ello, añadió Gallardo, "el imputado y víctima en primera instancia de este robo con intimidación fue detenido en flagrancia por los detectives de la Brigada de Homicidios. No obstante, por instrucción del Ministerio Público fue apercibido por el artículo 26, ya que se está evaluando una legitima defensa privilegiada, conforme a estos antecedentes"

A su vez, la seremi de Seguridad (s), Paula Gutiérrez, indicó que, tras las primeras diligencias investigativas, "se ha determinado, inicialmente, que los disparosa dos personasse han generado en un contexto de legítima defensa. Es por ello que el Ministe-



ELHECHO OCURRIÓ EL DOMINGO EN EL SECTOR DDE LA CHOCOTA.

rio Público ha dejado apercibida a esta persona, con el objeto de que siga sujeto a la investigación, y de esta manera poder determinar cabalmente cada una de las circunstancias de esta situación".

REUNIÓN EN CONCEJO

Por su parte, la edil Rosa Berríos (RN), presidenta de la comisión de Seguridad del Concejo Municipal, indicó que "lo primero que vamos a hacer es generar una reunión con la Comisión de Seguridad y lograr traer a la PDI, al director de Seguridad y a todos los que tengan que ver con esta investigación, para así aclarar lo que ocurrió".

Berríos advirtió que "ha llegado mucha gente a vivir acá y el tema de la delincuencia se ha incrementado, y narcotráfico de drogas y microtráfico en la comuna, como es tan pequeña, también se ha hecho notar demasiado. Entonces, sí o sí hay que empezar a trabajar, pero de manera rápida"

En tanto, el concejal Benjamín Angulo (FA), planteó que "el Estado no se está haciendo cargo de esta problemática, porque no es el deber de los mismos vecinos estarse defendiendo, hay instituciones que están dedicadas a aquello y es a lo que se deben abocar. Claramente, se necesita para las tareas de prevención de la delincuencia en Puchuncaví una coordinación estratégica entre lo que es el municipio, las policías y el Ministerio Público".

El edil puntualizó que hechos como este "muy rara vez se ven en Puchuncaví", no obstante, espera "que el municipio sea el espacio coordinador de la estrategia para la prevención del delito. Es fundamental que haya una estrategia con Carabineros, con la Policía de Investigaciones y con el Ministerio Público, para colaborar en este tipo de actividades. No se puede permitir que aquí en Puchuncaví ocurran este tipo de hechos, porque siempre ha sido una comuna bastante tranquila, y también genera temor en la población".

GENTE FORÁNEA

A su vez, la edil Andrea Lodi (Rep.) señaló que "el último episodio de este tipo que tuvimos fue el del hombre que le dispararon en la fila del banco. Son episodios aislados y es gente que no vive en la comuna. Yo creo que hay que tomar siempre la estrategia y aumentar, por ejemplo, el patrullaje en la noche, más presencia policial".

A su juicio, "esto es un precedente que no puede quedar inadvertido, entonces, si nosotros no tomamos las medidas correspondientes, si el alcalde no sale a dar una declaración con respecto a esto y a ponerse firme, mañana vamos a tener otro episodio de violencia, y en el fondo va a empezar a dañar la imagen que tiene la comuna. La

gente está consternada".